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臺南市政府民族事務委員會 

108年 12月 27日「主任委員與西拉雅聚落代表交流座談會」意見彙整表 

編號 提問人 提問 主委當日回應 

1 

臺南市頭社西

拉雅文化發展

協會  

陳慶豐總幹事 

1. 「平埔族群聚落活力計畫」為期 5年，後

續聚落的發展，建請市政府針對不同聚落

特性提供後續協助。 

2. 屏東縣政府文化處辦理平埔族群聯合夜

祭，提供當地協會補助款 75萬元。在本市

的社團補助上，希望能再增加經費，或輔

導聚落辦理夜祭。 

1. 計畫結束後聚落的後續發展，不論平埔或

是原住民都會乃當前面臨的嚴肅課題。當

統整現有執行單位的狀況，可能的方案為

邀請已畢業的單位經驗分享，瞭解計畫結

束後他們如何維持聚落並永續發展。輔導

聚落成立社會企業以推動產業，或和勞動

部申請多元就業方案也是一個方向。 

2. 文化處（局）的經費通常較其他單位充

裕，會協助向黃市長反應族親意見，或向

其他單位（原民會）爭取更多經費補助。 

2 

臺南市西拉雅

原住民事務推

動會 

羅超藤委員 

1. 聚落應瞭解活動辦理宗旨、意義，經費補

助多寡也應該依活動內容調整。 

2. 獎助學金等相關措施，目的也是在鼓勵年

輕學子奮發向上，並認同自己的文化。 

3. 《原住民身分法》的修正為政治問題，但

（列入研議） 
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我們是西拉雅族，這是不變的事實。 

3 

臺南市西拉雅

文化協會 

穆麗君總幹事 

1. 族語老師每節課鐘點費 320元，常入不敷

出。建請民族事務委員會協調教育局，研

議鐘點費調整的可行性。 

2. 至於族語老師的保險，建請與教育局合

作，將保險費涵蓋到寒暑假期間，有整年

度完整的規劃。 

再與教育局研議，並於兩週內答覆。 

4 

臺南市蕭壠社

北頭洋發展協

會 

楊俊陞理事長 

1. 北頭洋飛番文化園區建設進度再拜託一

下。 

2. 園區環境整理部分，每次僅整理幾天就離

開，是否能將相關經費補助給協會承辦。 

1. 土地價購簽陳刻正辦理中，後續會再與地

主開會討論。 

2. 至於園區環境整理，費用編列給區公所和

編列給人民團體目的用途不同，再行研議

委由協會整理的可行性。 

5 

臺南市左鎮公

舘社區發展協

會 

陳柳足總幹事 

1. 族語、本土教育扎根部分，建請教育局在

課程上納入西拉雅族相關文化課程。 

2. 聚落交通明（109）年起將以小黃替代公

車，範圍是距離公車站牌 1公里以內。惟

當地族群幾乎是居住在 1公里以外的地

點，如何提供這些族親幫助？ 

1. 教育局已草擬「臺南市政府教育審議會設

置要點（草案）」，因目前西拉雅族為市定

原住民，成立後建議納入西拉雅族代表，

推動本土文化教育。 

2. 交通及法規問題，會將相關意見反應相關

單位。 
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3. 法規部分，國家發展委員會將左鎮列為地

方創生示範點，但相關審查尚未通過。現

在聚落內多為老弱婦孺，這是很根本的問

題。左鎮當地為水質水源保護區，幾乎不

能開發，要活化得面對法規上的問題。受

限於《山坡地保護法》等相關法規，導致

開發受限，建請貴會將此問題反映給上級。 

 


